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Товарищи! Мы вступили ■ 
новый, 1986 год — год XXVII 
съезда КПСС, который явится 
событием огромной историче
ской важности, определит 
стратегию и тактику нашего 
дальнейшего продвижения 
вперед по пути коммунистиче
ского строительства.

К своему съезду партия 
идет с обоснованной концеп
цией ускорения социально
экономического развития стра
ны, выдвинутой апрельским и 
октябрьским (1985 г.) Плену
мами ЦК КПСС. Следуя ленин
ским курсом, партия опреде
лила магистральный путь; че
рез ускорение социально
экономического прогресса — 
к материально и духовно бога
той, социально динамичной 
жизни советских людей в усло
виях мира, к достижению но
вого качественного состояния 
общества.

Трудящиеся Белоруссии, как 
и всей страны, полностью 
поддерживают эту линию 
КПСС Они видят в Коммуни
стической партии руководя
щую и направляющую силу, 
которая, имея высшей целью 
счастье и благо народа, выра
жая его кровные интересы и 
чаяния, способна сплотить 
массы, мобилизовать их энер
гию на решение масштабных 
задач на современном, исклю

чительно сложном отрезке ис
тории.

Обсуждая предсъездовские 
документы КПСС, коммунисты, 
все трудящиеся проявляют 
высокую общественно-полити
ческую активность, проника
ются глубоким пониманием 
программных целей и задач 
партии, хорошо понимают 
смысл и значение внутренней 
и внешней политики КПСС и 
советского государства. Наши 
люди ощущают позитивные 
перемены, которые происхо
дят в стране. Они подтяну
лись, работают с большей от
дачей. Возросли их инициати
ва, заинтересованность а об
щих делах.

О том, как лучше выполнить 
поставленные задачи, идет 
обстоятельный разговор на 
отчетно-выборных собраниях 
й конференциях. Они прохо
дят по-деловому, организо
ванно, в обстановке повышен
ной взыскательности и заин
тересованности, демонстриру
ют возросший авторитет КПСС 
как ядра политической систе
мы советского общества.

В ходе отчетно-выборной 
кампании с новой силой про
явилась решимость коммунис
тов, всех наших людей наи
лучшим образом воплотить в 
жизнь грандиозные замыслы 
партии. Соревнуясь за достой

ную встречу XXVII съезда 
КПСС, работники промышлен
ности 5 декабря, а строители 6 
ноября завершили пятилетний 
план по объемам производ
стве и производительности 
труда. Дополнительно выпу
щено продукции более чем 
на 2 миллиарда рублей. Про
изводство промышленных из
делий возросло на 29 про
центов при плане 26. На
циональный доход увеличил
ся на 32,5 процента вместо на
меченных заданием 23,3.

Справились с пятилетними 
планами закупок зерна, ово
щей, плодов и ягод, яиц тру
женики сельского хозяйства. 
По продаже молока республи
ка вышла на рубежи Продо
вольственной программы. При
близилась и ним и по заго
товкам мяса.

В соответствии с заданиями 
решаются вопросы улучше
ния жизнеобеспечения лю
дей. Реальные доходы на ду
шу населения увеличились на 
12 процентов. Доплаты из об
щественных фондов потреб
ления на человека возросли на 
21 процент. 2 миллиона жите
лей республики_получили но
вые квартиры или улучшили 
свои жилищные условия.

В достижение этих результа
тов достойную лепту внесли 
трудящиеся Минской области.

Объем промышленного про
изводства возрос на 32 про
цента, производительность тру
да — на 26,2. Сверх плана из
готовлено продукции более 
чем на 700 миллионов рублей.

Следует особо отметить 
плодотворную и целенаправ
ленную работу Минской го
родской партийной организа
ции. Два последних года тру
довые коллективы столицы 
обеспечивают шестипроцент
ный прирост производства без 
роста численности, а в 1985 
году — и без увеличения ме
таллопроката, топлива и энер
гии. Опыт минчан стал хоро
шей школой хозяйствования 
для всех кадров промышлен
ности республики.

Скромнее ваши успехи в 
сельском хозяйстве. Среднего
довое производство валовой 
продукции увеличилось на 10 
процентов, реализация скота и 
птицы — на 8, молока — на 
7 процентов. Область не вы
полнила лятилетние планы по 
производству важнейших ви
дов сельскохозяйственной про
дукции, а производство карто
феля сократилось на 9 процен
тов.

Многое из намеченного в 
промышленности, сельском хо
зяйстве, социальном строи
тельстве сделать вам не уда
лось. Об этом было сказано и 

в отчетном докладе обкома 
партии, и в выступлениях де
легатов конференции.

Возможности повышения эф
фективности промышленного и 
сельскохозяйственного произ
водства реализуются в облас
ти не в полной мере.

Каждое четвертое предприя
тие не справилось с пятилет
ним заданием по основным по
казателям. Не выполнили пяти
летку по темпам роста объе
мов производства и произво
дительности труда Виленский, 
Воложинский, Крупский, Пухо- 
вичский, Смолевичский районы 
и г. Солигорск.

Обкому, горкомам и райко
мам партии необходимо ук
реплять плановую дисциплину, 
усиливать контроль за выпол
нением государственных зада
ний каждым предприятием.

В вашей области (без г. Мин
ска) один из самых низких 
среди областей республики 
прирост продукции за счет 
повышения производительно
сти труда, самый низкий удель
ный вес изделий высшей кате
гории качества а объеме атте
стуемой продукции, самый вы
сокий уровень ручного труда.

Более действенным должно 
быть партийное влияние на 
формирование планов. На 
1986 год прирост промышлен
ного производства в области 

намочено увеличить на 4,3 
процента при среднегодовых 
4,6—4,9; производительности 
труда — соответственно 3,7 и 
4,1—4,4 процента. Напряжен
ный ритм должен быть взят с 
первого года, с первых меся
цев новой пятилетки.

Кадры промышленности об
ласти неоднократно подверга
лись критике за низкий при
рост производства за счет по
вышения производительности 
труда. Улучшение этого пока
зателя сдерживается значи
тельными потерями рабочего 
времени, неполной загрузкой, 
неэффективным использовани
ем оборудования, несвоевре
менным освоением вновь вве
денных мощностей. Следует 
предметнее заниматься атте
стацией и рационализацией 
рабочих мест, нормированием 
труда, более полным исполь
зованием возможностей бри
гадных форм, укреплением ор
ганизованности, дисциплины, 
порядка.

Борьба за повышение про
изводительности труда, техни
ческого уровня и качества про
дукции, снижение затрат в 
производстве неразрывно свя
зана с научно-техническим 
прогрессом.

[Окончание иа 2-й стр.).
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Нельзя признать нормаль
ным, что на протяжении всей 
пятилетки в промышленности 
области не выполнялись плены 
по новой технике. Да и, как 
правило, они не направлены 
на комплексное повышение 
эффективности производства, 
а представляют нередко сум
му частных технических задач. 
И не случайно немногим более 
четверти прироста произво
дительности труда в области 
достигалось за счет научно- 
технического прогресса.

Недооценка научно-техни
ческого прогресса проявляет
ся и при формировании пла
нов на текущую пятилетку.

В плане на 1986 год, как и 
в предыдущие годы, на рекон
струкцию и техническое пе
ревооружение у вас направле
но только 33,5 процента капи
тальных вложений.

Неоправданно ослаблено вни
мание к модернизации стан
ков и машин. В республике 
поставлена задача ежегодно 
обновлять не менее 6—8 про
центов технологического обо
рудования. В связи с этим не
обходимо создавать и разви
вать нв предприятиях собст
венное станкостроение, конст
рукторско-технологическую ба
зу. Взяться за это дело надо 
энергичнее.

Партийным комитетам необ
ходимо ужесточить контроль 
за формированием и реализа
цией планов новой пятилетки, 
постоянно держать а поле зре
ния ход аттестации организаци
онно-технического уровня про
изводства и разрабатываемые 
на этой основе программы ре
конструкции и технического 
перевооружения.

Для ускорения научно-тех
нического прогресса областная 
партийная организация недо
статочно использует имеющий
ся у вас огромный научный 
потенциал. Только пятая часть 
разработок отраслевых НИИ и 
конструкторских бюро основы
вается на изобретениях. Ме
нее трех процентов изобрете
ний патентуется. Отдача ряда 
институтов едва перекрывает 
их затраты. А у минских отде
лений НПО «Техзнергохим- 
пром», СКТБ «Стройдормаш», 
Белорусского геологоразве
дочного института она еще 
ниже.

Обкому партии надо актив
нее искать новые формы объ
единения усилий академичес
ких, вузовских и отраслевых 
научных сил. их концентрации 
на важнейших направлениях 
технического прогресса.

Новых подходов, более ре
шительных действий партий
ных, советских, хозяйственных 
органов, научных и инженер
ных кадров, трудовых коллек
тивов требует проблема повы
шения технического уровня и 
качества выпускаемой про
дукции. Достигнутые областью 
результаты не отвечают ни 
требованиям времени, ни име
ющимся возможностям науч
но-технического прогресса. 
Минская область единственная 
в республике, которая не вы
полнила задание пятилетки по 
выпуску продукции высшей 
категории.

Многие виды изделий не 
удовлетворяют потребителей 
по основным технико-экономи
ческим и эксплуатационным 
параметрам. В области нару
шается установленный а стра
не порядок постановки на 
производство продукции толь
ко конкурентоспособной и 
соответствующей высшей кате
гории качества. Из девяти из
делий, спроектированных за 
последние годы Центральным 
научно-исследовательским ин
ститутом механизации и элек
трификации сельского хозяйст
ва, только два получили пу
тевку в жизнь и лишь одно 
удостоено Знака качества.
. Не намечается заметисо 
улучшения технического уров
ня и качества изделий и в про
екте плана на двенадцатую пя

тилетку. Пре дусматр ив аетс я 
довести к 1990 году удельный 
вес изделий высшей категории 
в объеме аттестуемой про
дукции только до 57 процен
тов, что значительно ниже 
республиканского уровня и 
г. Минска.

Промышленность области 
много теряет из-за нарушений 
технологической дисциплины, 
отступлений от стандартов. По
тери от брака составили а ми
нувшем году почти 20 милли
онов рублей — половину по
терь республики.

Ограниченным спросом у 
покупателей пользуются мно
гие виды товаров народного 
потребления: телевизоры, фо
тоаппараты, обувь, одежда.

Обкому, горкомам, райко
мам партии необходимо уси
лить организаторскую и поли
тическую работу а научных, 
конструкторских и производст
венных коллективах и добить
ся. чтобы вся выпускаемая в 
области продукция соответст
вовала или превосходила выс
ший мировой уровень.

Надо всем нам четко уяс
нить: мы являемся потребите
лями изделий и товаров, кото
рые сами же и производим. 
Значит, удовлетворение наших 
запросов и потребностей за
висит прежде всего от нас 
самих.

В текущей пятилетке усиле
ние режима экономии стано
вится стратегическим направ
лением научно-технической по
литики. Партия ставит задачу 
за счет этого фактора обеспе
чить 75—80 процентов увели
чения потребности во всех ви
дах ресурсов.

Определенные достижения у 
вас есть. Но и работа предсто
ит большая. Борьба за эффек
тивное использование ресур
сов должна стать делом пер
востепенной важности всех 
партийных организаций, всех 
трудовых коллективов.

Область (без г. Минска) не 
выполнила обязательства 1985 
года по экономии проката 
черных металлов, лесоматери
алов и котельно-печного топ
лива. Замедленными темпами 
внедряются малоотходные и 
ресурсосберегающие техноло
гии. Недостаточно вовлека
ются в оборот вторичные топ
ливно-энергетические ресур
сы и материалы. Каждое седь
мое предприятие а январе— 
ноябре 1985 г. превысило за
дание по материальным затра
там на производство продук
ции, каждое девятое — не 
добилось планового снижения 
себестоимости.

В текущей пятилетке необ
ходимо ежегодно снижать ма
териальные затраты не менее 
чем на один процент. Необ
ходимо на каждом предприя
тии разработать систему мор, 
направленных на внедрение 
экономичных профилей, за
менителей металла, прогрес
сивных технологических про
цессов. Надо планировать эко
номию всех видов сырья, топ
лива, энергии. Словом, а но
вой пятилетке следует добить
ся. чтобы усиление режима 
экономии стало делом всех и 
каждого.

Партийным, советским и хо
зяйственным руководителям 
нужно усилить меры по увели
чению выпуска потребитель
ских товаров, расширению их 
ассортимента и улучшению ка
чества. Каждое предприятие, 
независимо от его ведомствен
ной принадлежности, должно 
полностью использовать свои 
возможности для наращивания 
производства товаров широко
го потребления.

Как видите, перестройка ра
боты партийных комитетов и 
организаций по обеспечению 
интенсификации производства 
осуществляется медленно. Сек
ретарь обкома т. Турович К. И., 
заведующие отделами тт. Доб- 
рородний И. Г., Шевченко Е. П., 
Скарупо 3. Н. не сделали долж
ных выводов из неоднократных 
критических замечаний по этим 
вопросам, в том числа и из 

критики, прозвучавшей на про
шлой конференции.

Товарищи! Минская область 
располагает благоприятными 
условиями для развития сель
скохозяйственного производст- 
вв.^У вас неплохие земли, вы
сокая фондообеспеченность, 
есть трудовые ресурсы. Мелио
рировано 32 процента угодий. 
Ни одна область республики не 
сравнится с вами по наличию 
научно-исследовательских ин
ститутов, вузов и техникумов 
сельскохозяйственного профи
ля, экспериментальных хо
зяйств.

Областная партийная органи
зация должна более энергично 
и целенаправленно внедрять 
интенсивные методы в сельско
хозяйственное производство, В 
истекшей пятилетке область не 
заняла передовых позиций. Она 
затормозила свое движение, за 
что ваши кадры неоднократно 
подвергалисв критике. В про
шлом году положение дел ста
ло несколько улучшаться. Но 
это уже не могло существенно 
повлиять на итоги пятилетки. 
Почти по всем позициям вы ус
тупили Гродненской области, по 
ряду позиций — Брестской.

Обком, его бюро недостаточ
но активно совершенствуют 
стиль работы партийных, совет
ских и сельскохозяйственных 
органов, не сумели укрепить 
производственную, плановую, 
технологическую дисциплину, 
слабо мобилизуют коллективы 
иа творческий поиск эффектив
ных методов хозяйствования. 
Отдельные руководители свык
лись с недостатками, не воспи
тывают у себя высокой личной 
взыскательности, некритически 
оценивают достигнутые резуль
таты, мало работают над само
совершенствованием.

Без партийной, принципиаль
ной оценки сделанного, без 
критического анализа итогов 
работы, без ее коренной пере
стройки вы не сможете оси
лить новые рубежи.

Мы надеемся, что обком пар
тии сделает правильные выво
ды, даст принципиальную оцен
ку тем, кто но спешит пере
страиваться, стремится рабо
тать старыми методами.

В области к 1990 году уро
жайность зерновых колосовых 
надо довести до 35—40 цент
неров, картофеля — до 250— 
300, кормовых корнеплодов — 
до 800 центнеров с гектара, 
произвести на 100 гектаров 
сельхозугодий по 180 центне
ров мяса и 990 центнеров мо- 

. лока.
В растениеводстве следует 

перейти на индустриальную 
технологию под программируе
мый урожай. Нельзя дальше 
мириться с грубыми наруше
ниями агротехники. Большая 
часть продукции «съедается» 
сорняками. Плохо а области ра
ботают с органикой. Из года в 
год вы но укладываетесь в оп
тимальные сроки на севе и 
уборке урожая, в подъеме зя
би. Отсюда и результаты. Уро
жайность зерновых, льна, са
харной свеклы осталась практи
чески на уровне десятой пяти
летки.

Не дали пока должной отда
чи и огромные государствен
ные средства, затраченные на 
обновление земель. В среднем 
продуктивность мелиорирован
ного гектара не превысила 26 
центнеров кормовых единиц 
вместо 34—36, предусмотрен
ных проектами.

Словом, товарищи, вести 
земледелие на таком уровне 
нельзя. Должно стать прави
лом: в любой год получать по 
центнеру зерновых или центне
ру кормовых единиц в расче
те на один балло-гектар. Это 
значит, на ваших землях надо 
собирать до 40 центнеров с 
гектара.

Резкой критики заслуживают 
кадры области за положение 
дел в животноводстве. Развива
ется оно преимущественно экс
тенсивными методами. В обла
сти по сравнению с предыду
щей пятилеткой уменьшились 
привесы крупного рогатого ско

та. Они одни из самых низких 
в республике. Аналогичная кар
тина и с привесами свиней. Да 
и вообще развитие свиноводст
ва вы запустили. Шестая часть 
поголовья свиней содержится в 
приспособленных помещениях 
и выращивается по примитив
ной технологии. Производство 
свинины в одиннадцатой пяти
летке возросло на 34 процен
та. 6 Брестской же и Гроднен
ской областях — более чем 
удвоилось.

Энергичнее следует внедрять 
интенсивные методы в молоч
ном животноводстве. Было вре
мя, когда Минская область за
нимала первое место в рес
публике по продуктивности 
дойного стада. А сегодня? Вы 
уступаете, и довольно-таки су
щественно, Гродненской и Бре
стской областям. Догоняет вас 
Гомельская область.

Соблюдение технологии вос
производства стада не стало 
нормой работы. Только на каж
дой третьей ферме имеются 
контрольные коровники, ро
дильные отделения и цехи для 
сухостойных коров, на каждой 
второй — профилактории для 
телят. Около 30 процентов 
первотелок выбывают из основ
ного стада в первый же год. 
Лишь 26 процентов ферм пе
реведены на поточно-цеховую 
систему.

К концу 1990 года вам надо 
довести удой от коровы До 4 
тысяч килограммов молока, или 
ежегодно прибавлять по 300 
килограммов. Примеров такой 
работы у вас немало. В истек
шем году 65 доярок получили 
от коровы по 5—6 тысяч кило
граммов молока, 231 — по 4— 
5 тысяч. Почти 1.400 доярок 
обеспечили а минувшем году 
прибавку в 350 и более кило
граммов.

Достижения передовиков сви
детельствуют о том, что зада
ча эта вам вполне по плечу. 
Но, чтобы она стала реально
стью, надо много и настойчи
во поработать. Нужно пере
строить всю технологию молоч
ной отрасли. Надо активнее 
улучшать условия работы, ор
ганизацию труда животново
дов. В 140 хозяйствах нет кор
моцехов. На каждой пятой 
ферме фураж раздается вруч
ную.

Чтобы выйти иа 4-тысячный 
рубеж, предстоит значительно 
укрепить кормовую базу. В об
ласти разработана комплексная 
программа кормопроизводства. 
Однако реализуется она слабо. 
Продуктивность сельхозугодий 
остается низкой и не превыша
ет 30 центнеров кормовых еди
ниц с гектара. А улучшенные 
сенокосы и пастбища дают 
лишь 20—22 центнера. В обла
сти треть ферм не имеют пол
ноценных культурных пастбищ 
Это одна из главных причин то
го, что на Минщине в послед
ние годы о летне-пастбищный 
период темпы роста производ
ства молока о дпа раза ниже, 
чем в зимне-стойловый.

В кормовом балансе живот
ных надо увеличить удельный 
вес кормовых корнеплодов. Их 
урожайность у вас одна из са
мых низких в республике. А 
ведь есть хозяйства — совхоз 
«Гвардия» Борисовского рай
она, племзавод «Красная звез
да» Клецкого района, — где 
получают по 800—875 центне
ров с гектара. Их опыт надо ак
тивнее использовать. Мы наде
емся, что вы сделаете асе для 
того, чтобы о течение двух бли
жайших лет поднять урожай
ность корнеплодов до 600 и 
больше центнеров с гектара.

Острой остается проблема 
белка в кормовых рационах 
животных. Пути ее решения 
вам хорошо известны. Есть на 
сен счет у вас и мероприятия. 
Задача состоит в том, чтобы 
реализовать их а полном объ
еме.

Итоги текущего года, начало 
двенадцатой пятилетки во мно
гом будут зависеть от того, на
сколько организованно мы про
ведем зимовку скота. В ходе ее 
выявились серьезные недо

статки. Эа ноябрь—декабрь 
снизили производство молока 
92 хозяйства и Крупский район 
в целом. В семи районах упали 
среднесуточные привесы круп
ного рогатого скота, в 9 рай
онах — привесы свиной. Необ
ходимо незамедлительно вы
явить причины отставания и не 
допускать его впредь.

Надо повсеместно поддер
жать инициативу Добрушского, 
Берестовицкого и Глубокского 
районов, а также передовых 
колхозов, совхозов, ферм, дру
гих предприятий агропрома 
республики в обеспечении ус
пешного проведения зимовки 
скота, увеличения производства 
и закупок животноводческой 
продукции в зимний период 
1985/86 года и в 1986 году.

В вашей области инициатора
ми соревнования за достиже
ние ежедневного прироста на
доя на корову не менее одно
го килограмма молока высту
пили животноводы Уэденского 
района, 12 колхозов и совхо
зов, 7 ферм. В колхозе имени 
Орджоникидзе Слуцкого рай
она определили такие рубежи: 
надоить в зимне-стойловый пе
риод от коровы 2.109 кило
граммов молока, а за год — 
3.022 (прибавка — соответст
венно 205 и 322 килограмма); 
получить в текущем году сред
несуточный привес крупного ро
гатого скота на откорме 800 
граммов, на доращивании — 
600. Коллектив фермы «Сер- 
вочь» совхоза «Белорусский» 
Вилейского района обязался 
обеспечить в текущем году 
прибавку надоев молока не 
менее 500 килограммов.

Такое отношение к долу 
должно стать нормой для всех 
кадров. Борьба за повышение 
продуктивности животных — 
широкое поле деятельности 
для партийных, советских, хо
зяйственных органов, для всех 
тружеников колхозов и совхо
зов.

Из анализа видно, что в раз
витии сельскохозяйственного 
производства у вас накопилось 
немало серьезных проблем и 
недостатков. Многие из них яв
ляются следствием серьезных 
недоработок бюро обкома пар
тии, его отдела сельского хо
зяйства и пищевой промышлен
ности (заведующий т. Бондар- 
чик М. Н.), облисполкома, агро
прома области (председатель 
т. Жук А. М.).

Надо энергичноеt перестраи
ваться, энергичнее искать нова
торские подходы к решению 
сложных и ответственных за
дач.

Повышению эффективности 
сельскохозяйственного произ
водства, реализации Продо
вольственной программы долж
на быть подчинена работа но
вых органов управления агро
промышленным комплексом. 
Главная их задача — обеспечи
вать эффективную интеграцию 
сельскохозяйственного произ
водства и перерабатывающих 
отраслей промышленности.

Областной партийной органи
зации нужно активное улучшать 
положение дел в капитальном 
строительстве. Самые острые 
вопросы здесь— концентрация 
капитальных вложений и сокра
щение сроков сооружения 
объектов. У вас они непомер
но велики. В истекшей пятилет
ке почти каждый второй объ
ект был введен в действие с 
Превышением нормативных 
сроков в среднем а полтора 
раза. Не полностью освоены 
средства на строительство 
профтехучилищ, детских садов, 
других объектов социально
культурного назначения. Низ
ким остается качество работ. 
Каждый шестой дом сдается в 
эксплуатацию с оценкой «удов
летворительно».

Товарищи! Не может быть ни 
одной стороны жизни наших 
людей, улучшение которой 
коммунисты не ставили бы в 
центр своих повседневных за
бот.

Социальную политику партия 
рассматривает как мощное 
средство ускорения экономи

ческого развития страны, 
подъема трудовой и общест
венно-политической активности 
масс, как'важный фактор поли
тической^ стабильности обще
ства, формирования нового че
ловека.

За последнее время вами не
мало сделано для улучшения 
условий труда, жизни и быта 
людей. Но много еще и нере
шенных вопросов, о чем спра
ведливо говорили в своих вы
ступлениях делегаты конфе
ренции.

Медленно совершенствуется 
работа сфер обслуживания. Пя
тилетний план розничного то
варооборота недовыполнен на 
13 миллионов рублей. По объе
му реализации бытовых услуг 
на жителя Минск среди столиц 
союзных республик переме
стился за прошлую пятилетку 
с пятого на восьмое место. 
При обеспеченности розничной 
торговой сетью на 61 процент 
у вас недоосвоено на разви
тие материально - технической 
базы торговли и бытового об
служивания 15 миллионов руб
лей. В области самый низкий 
уровень бытового обслужива
ния сельского жителя.

Производство товаров и ока
зание услуг населению не сба
лансировано с денежными до
ходами. В минувшей пятилет
ке розничный товарооборот И 
объем платных услуг в области 
вырос на 17,5 процента, а де
нежные доходы населения — 
на 27. Это не вызвало в об
ластной парторганизации бес
покойства, не побудило к ре
шительным действиям.

Не предусмотрели вы суще
ственного улучшения и в теку
щем году. Особое внимание 
следует уделить развитию 
платных услуг, по которым об
ласть отстает от республикан
ского уровня и занимает одно 
из последних мест в республи
ке.

Много недостатков в торго
вом и медицинском обслужи
вании, общественном питании.

Областной партийной органи
зации вопросами жизнеобеспе
чения людей надо заниматься 
более предметно и более на
стойчиво.

Товарищи! Ках подчеркнул 
на апрельском (1985 г.) Плену
ме ЦК КПСС Михаил Сергеевич 
Горбачев, мы успешно решим 
стоящие перед нами задачи, 
если активизируем человече
ский фактор, добьемся, чтобы 
каждый на своем месте тру
дился честно и добросовестно, 
по-новаторски, с чувством вы
сокой ответственности за по
рученное дело.

Сегодня стержень идейно
воспитательной работы — 
вооружение людей понима
нием ускорения социально-эко
номического развития страны, 
осознание каждым тружеником 
своего места в реализации 
курса партии.

Говоря словами В. И. Ленина, 
под новые задачи надо подве
ски широкую и солидную базу 
убеждения. И делать это сле
дует с учетом тех огромных 
перемен, которые произошли в 
идейно-нравственном, образо
вательном и культурном уров
не наших людей. Наши люди 
выросли. Они широко, по-сов
ременному мыслят, не прини
мают обкатанных пропаганди
стских штампов, прописных 
истин, политической трескот
ни. С ними надо разговаривать 
откровенно, правдиво, объек
тивно информировать их о 
фактическом положении дел, 
не приукрашивая действитель
ности, но замазывая недостат
ков. Трудящиеся должны хоро
шо знать, что происходит в 
стране, а их колоктивах, ка
кие проблемы возникают в ра
боте.

8 идеологической деятельно
сти партийных комитетов и ор
ганизаций еще не произошло 
поворота к живой организатор
ской и воспитательной работе 
непосредственно в трудовых 
коллективах. А именно они, как 
требует постановление ЦК 
КПСС по Минскому автомо
бильному заводу, должны

С полным 
текстом 

документа 
можно 

ознакомиться 
в здании 

библиотеки


